

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

centimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

centimos semanales

No se puede vivir

Si desde que estalló la guerra se hubiera llevado una estadística minuciosa de la serie de alteraciones que han sufrido los artículos de primera necesidad, los que constituyen el alimento de las clases pobres, que es la inmensa mayoría, no tendríamos más remedio que asombrarnos al ver que no han estado las quejas y las protestas a la altura de la elevación de los precios, ruinosos para las familias modestas.

Hay alzas justificadas, pero, en cambio, las hay que no tienen explicación alguna; y para remediar esto se encuentra la acción fiscalizadora de los Municipios.

Unase á esa subida de las subsistencias, el fraude, el robo en el peso, que aumenta la carestía; únase á todo la adulteración de los géneros y tendremos lo que ocurre, lo que vemos: que la vida es materialmente imposible, para quien no sea «dinerado».

Una familia compuesta de marido, mujer y dos ó tres hijos, sin contar con los aditamentos, no puede vivir con un jornal de tres pesetas, con un sueldo de cuatro ó de cinco, porque para malcomer se necesita mucho más, sin contar con la casa, los vestidos, y los cien detalles diversos de todas las cosas.

Y la marea sigue creciendo; basta un sencillo ejemplo: el ajo, tan netamente producto español; la cebolla, en cuya producción no tiene rival España, se han convertido en artículos de lujo.

Aquel antiguo dicho, de «contigo pan y cebollas», ha perdido su significado, y hasta resulta plato de lujo la vulgar sopa de ajos, porque sus elementales componentes cuestan un sentido.

Se nos dirá: ¿qué puede hacer el Ayuntamiento en esas cosas?

Ciertamente, no puede un Municipio establecer un precio determinado al pan, sin establecer un hombre regulador; á las carnes, sin comprar directamente las reses; á las verduras, sin contratar con los hortelanos; á los aceites, sin hacer contratos con los cocheros, y así sucesivamente en todos los órdenes.

En cambio, no solamente pueden, sino deben, los Municipios, intervenir en cuantas alteraciones de precios no estén justificadas, ya de una manera directa, ya solicitando las cotizaciones de los centros productores, publicándolas en la forma que de manera más segura pueda llegar al conocimiento del público, y así de implacable

ble con los que abusen de la pobre clase jornalera, y de la todavía más pobre clase media.

A esto debe dedicar su atención entera el Ayuntamiento de Alicante; que no hay nada más interesante, ni más meritorio, en los actuales momentos, que el problema de las subsistencias, y al cual dedican su atención más preferente todos los que, en esta alza constante, ven un peligro más grande y más terrible que la desoladora guerra, que con espanto contempla el mundo.

Postal diaria

Los campesinos cuando llueve, maldicen á dios ó á la naturaleza por que no pueden ganar mientras tanto, el misero salario que los sostiene en la miseria; sin comprender que ni dios como creación mitológica

de otros tiempos, ni la naturaleza, cuyas leyes son inmutables, tienen la culpa de ello; sino la maldita organización social que los sujeta á ese mismo salario que ellos temen perder, por que con él pierden el mendrugo para su prole hambrienta.

ILES GALES.

Ironías...

Las cédulas

«El dinero y los pantalones son para las ocasiones.»

Esto dice un refrán castellano, y si se quiere, valenciano también.

Y si este refrán es verdadero, hay que cumplirlo en todas sus partes.

Digo esto, porque me han traído á mi domicilio, vulgo palacio, un pape lito pidiéndome 35 pesetas con sus 10 céntimos de propina y todo, por la «cédula».

La cédula es un documento «la mar» de necesario para la vida. Si tenemos necesidad de comprar un pan para matar el hambre de nuestros hijos, con darle una mirada á la cédula, estómago repleto, y... agradecido.

Si no tenemos trabajo y nos hace falta un jornal para dar de comer á nuestra prole, con enseñar la cédula, tendremos un buen destino y... á comer en abundancia.

Si á últimos de mes viene el casero á cobrar el alquiler de la casa, con enseñar la cédula, el dueño de la casa se dá por satisfecho y en paz.

Que necesitamos un traje para ir decentitos ó para no pasar frío, con decirle al sastre que tenemos cédula, nos regala un «tricot que quita el hipo».

En una palabra: Con sacar la cédula, tenemos la vida asegurada hasta el día del juicio final.

Yo pagaré las 35 del año que me piden, porque con esta «insignificante» cantidad, seré un buen ciudadano. El que no pague será un degenerado sin amor á la patria—ni chica ni grande—y no tendrá derecho á gozar de los grandes beneficios que los hombres políticos nos administran á grandes dosis para nuestro bienestar, y... el de nuestra familia; porque el que tiene familia y no procura por ella, es... es... lo que ustedes quieran que sea.

Conque amigos, á soltar la «mosca» y que vivan los necesitados, que todos tenemos derecho á la vida.

SINTIERRA

Cuando terminará la guerra?

La revista madrileña «El Economista» publica un artículo, en el que se hacen interesantes consideraciones acerca de la duración de la guerra.

Del balance económico que hacen del año 15, deduce el articulista que las naciones beligerantes están medio arruinadas; que el precio de los pocos valores bursátiles que se cotizan es artificioso, y que dada la enorme destrucción de riqueza que ha habido, ningún pensador financiero se atreve siquiera á insinuar cómo se hará la liquidación de la guerra por los vencedores ni por los vencidos si es que los llega á haber.

Analizando algunos de los comentarios del año 16, advierte «El Economista» que los millones gastados por los Gobiernos en prepararse antes de la guerra, guardan una proporción aritmética muy pequeña con los nuevos millones gastados desde que la lucha

Nuestras reformas

Al finalizar el pasado año, llenos de entusiasmo, animados de los más laudables propósitos y alentados por el favor que el público, compenetrado con nuestra causa nos dispensa, acariciamos la idea de introducir en nuestra publicación algunas mejoras que testimonie aquella gratitud para con quienes nos ayudan.

ALICANTE OBRERO reitera con estas líneas su agradecimiento para todos los que le han ayudado á consolidarse y á ser un baluarte fiel de moralidad en todos los órdenes, á conservar su integridad independiente, á hacer campañas de saneamiento en defensa de los intereses del pueblo, sin claudicaciones materiales vergonzosas, porque este periódico no tiene otro dueño y señor que ese público que le sostiene en su noble postura de espíritu independiente. Por eso no vacilamos en sacrificarlos y dotar al periódico de una justa evolución que compense aquellos sacrificios de quienes nos ayudaron á llegar hasta la meseta de esta consolidación, base de la vida libre de compromisos políticos y particulares.

Enemigos de autobombos, sirven estas líneas de contestación á las muchas preguntas que recibimos sobre nuestras mejoras; solamente decimos hoy que estas no gravarán en nada á nuestros lectores, y que tan pronto sean vencidas las dificultades que nos imposibilitan llevarlas á la práctica, estamos seguros que han de ser bien recibidas por nuestros constantes favorecedores.

empezó. De lo cual deduce que lo esencial para los Gobiernos que quieren emprender en adelante nuevas guerras no es solo el estar preparados, aún arruinando con contribuciones á los pueblos, sino el calcular si tendrá después la Nación dinero para sostener una lucha semejante á la que se está sosteniendo ahora,

Otra enseñanza de lo ocurrido es que las guerras hay que hacerlas á crédito, porque los impuestos no bastan, y con gastos más de cien veces mayores de los de hace un siglo,

Y como no hay créditos ilimitados, ni gastos ilimitados, este límite forzoso, inevitable, infranqueable, que tienen todas las cosas, hace creer firmemente á «El Economista» que la guerra terminará, sin falta, en el año que empieza de 1916.

Y si la guerra no ha terminado antes por hechos militares, por victorias de las armas, tendrá que acabar por que á algunos de los beligerantes por derrocas, quizás á varios, les falte crédito, les falten millones para sostener sus Ejércitos, para dotarlos de municiones, de viveres, de medios de lucha eficaz.

Desde que empezó la lucha, hace diez y siete meses, han aumentado los Ejércitos en la proporción de uno á cuatro, y en proporción mucho mayor el consumo de proyectiles. Y frente á este aumento creciente de gastos, han disminuido las disponibilidades de los que pedían prestar su dinero. El crédito se está ya contrayendo de modo visible. ¿Quién será el primero á quien le falte el crédito? Ese será el vencido.

De todo esto deduce «El Economista» que á pesar de que sostienen políticos y economistas que la guerra será aún, muy larga, se permite él afirmar que terminará en el año actual, y quizás en su primera mitad, y acabará por agotamiento financiero de una de las partes beligerantes.

AVISO

Advierto á los suscriptores de mi novela «El calvario de una obrera ó los mártires del amor», que un individuo llamado Miguel Albero Mogica, intenta usurpar el título de mi obra y mi pseudónimo para engañar á los suscriptores, que no deben aceptar ni un solo cuaderno que no lleve en la cubierta la firma autógrafa del editor don Juan Sansano, que vive en la calle de Bazán, núm. 31. Desde el cuaderno 41 exija el suscriptor este requisito y 20 páginas en cada cuaderno impreso en la misma forma que se ha venido haciendo hasta aquí. Consérvese los cupones para el regalo y no se preste nadie á fijos como los que daremos á conocer realizadas por varios repartidores de entregas. No tomad cuadernos que no lleven el nombre de Sansano en la cubierta, pues no os provecharán. Esto sin perjuicio de que procedamos judicialmente contra los detractores de la ley.

LEON MONTENEGRO

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencia inmensas de calzados americanos última novedad. Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el guato más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.-ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

El estigma

Llena la mente de dudas,
Llena el alma de tristezas,
un mozo contemplaba
la mar profunda y desierta,
y á las inconstantes olas
decía de esta manera:

«Explícame el tenebroso
misterio de la existencia,
el inexcusable enigma,
el viejísimo problema,
el que ocupó noche y día
tantas humanas cabezas,
unas de osiáticas mitras
ó de turbantes cubiertas,
otras, de negro birrete
ó de peluca tremenda;
y fué, por siglos y siglos,
tormento de todas ellas.»

¿Qué es el hombre? ¿Cuál su origen?
¿Cuál su fin? ¿Qué hace en la tierra?
¿Cuál será el ser que vive
tras las cerúleas esferas?

Y las olas inconstantes
gemían su queja eterna:
pasaban las pardas nubes,
soplaba la brisa inquieta,
indiferentes y mudas
fulguraban las estrellas;
y allí estaba el pobre loco
aguardando una respuesta!

ENRIQUE HEINE

Amnistía

La Sociedad de obreros de fábricas y almacenes «La Defensa», pone en conocimiento de todos que tiene Amnistía hasta último del mes actual, para todo aquél que desee ingresar á cuota corriente, exceptuando aquellos que adeude á ésta más de veinticinco cuotas dentro del año de 1915.

Se cotiza é ingresa en el domicilio de esta Sociedad, Casa del Pueblo, los días jueves y sábados, desde las seis hasta las ocho de la noche, y los domingos, desde las ocho hasta las doce de la mañana.— La Directiva

Sucesos

Reclamada

Los funcionarios de policía Luis Cortés y Luis Pérez Aparicio, han detenido á Ana Asensio García, que se hallaba reclamada por el Juzgado de instrucción de esta capital.

Escándalo

Esta mañana se ha promovido un fenomenal escándalo en la calle de Bazán.

Gracias á la intervención de varios transeúntes, la cosa no pasó á mayores. Ha intervenido también un guardia de Seguridad.

En Salinas

La benemérita del pueblo de San Miguel de Salinas ha denunciado al vecino de dicho pueblo José Pastor Amorte, que de las fincas denominadas «Cueva Fuerte» y «Dehesa de Campoamor», sustrajo un carro de leña.

En Elda

En una fábrica de calzado de don José Sempere, se ha cometido un robo, llevándose los «cacos» una máquina de escribir, un reloj de oro y varias alhajas.

Se ignora quien ó quienes puedan ser los autores.

En Orihuela

La mendiga María Mira Grao, de 50 años de edad, cayó en una acequia existente cercana á la senda que de Orihuela conduce á la partida rural de Correntina.

En el agua pereció ahogada. Se cree que debió sufrir algún ataque de los que padecía y á consecuencia del accidente caería al fondo de la acequia.

El Juzgado se halla instruyendo el oportuno sumario.

En Muro

Antonio Vallés Pastor, vecino de Muro, salió de caza llevando para sus diversiones una escopeta colgada del hombro.

El arma se le disparó yendo la carga á hacerle blanco en el pié derecho causándole heridas de consideración.

Se ha dado cuenta del suceso al Juzgado de Cocentaina.

Cultos evangélicos

Esta noche á las ocho y media, en el Centro evangélico de la calle Calderón de la Barca tendrá lugar la reunión de los jóvenes de ambos sexos del Esfuerzo cristiano.

Mañana á las diez de la misma.— Escuela dominical: «Un papa sin dinero»

Por la tarde á las seis, culto con predicación: «¿Qué pensais de Jesús de Nazaret?»

Todos los actos son públicos.

Invitación especial para los antiguos alumnos de la Escuela Modelo y para sus familias.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

Concepción Baeza Sabido

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia. Asistencia de partos á domicilio. Academia preparatoria para la carrera de matronas.— Hospeda japara en barazadas.

Carretera de San Vicente núm. 35
piso primero.

Los campos

alicantinos

Hállanse en plena recolección las aceitunas, que se presentan sanas y con aumento de tamaño, del que resulta una buena cosecha, así en cantidad del aceite, que promete precios remuneradores.

En lo concerniente á frutas, ha prosiguído la extracción de las naranjas, dátiles, uvas y almendras, á precios beneficiosos, sosteniéndose asimismo altos los del cáñamo flores (pimentón, vino y algarrobas, y favorable, en general, los de las hortalizas y fresas.

En lo relativo á labores, aparte las que reclama la plena recolección de frutas y hortalizas, como el cáñamo, flores, aceites y vinificación, prosiguen las pedas de algarrobas, almendras, olivos y vides, cual asimismo el hoyo, plantación y reposición de mallas de los mismos. Practicase ya, además, las operaciones de defensa contra las futuras invasiones de plagas del campo, que atacan principalmente la vid y el arbolado, y que de tal suerte aumentan, que llegan á hacer indispensables estas medidas invernales de previsión, que tanto contribuyen á poner á salvo las cosechas, que tantos sacrificios imponen á los cultivadores, á quienes á este propósito nos dirigimos para que procuren proveerse, con la anticipación posible, de los sulfatos, y azufres, que con motivo de la asoladora guerra que sigue sin tregua aparente habrán de llegar á alcanzar precios exorbitantes.

Convocatorias

LOS REPUBLICANOS

En primera y única convocatoria, se ruega á todos los afiliados á la Juventud Republicana, asistir á una importantísima reunión que tendrá lugar el próximo domingo día 23 á las seis de la tarde.

Por la comisión: Eleuterio Sánchez.

NOTICIAS

El alcalde de Novelda participa á la Sección Administrativa de esta capital haber dado posesión del cargo de maestro á don Vicente Lopez Andujar.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Se ha firmado una Real orden convocando á oposiciones de 200 plazas de oficiales quintos de telégrafos. Las instancias se recibirán hasta el día 30 de Marzo.

Los exámenes y el ejercicio previo tendrá lugar el 2 de Junio.

Anoche en el rápido de Valencia llegó á esta capital el eminente actor don Enrique Berrás.

En el ministerio de Estado se ha recibido una comunicación en la que se manifiesta que el Gobierno inglés autoriza la exportación de pieles y cueros durante varios días.

La exportación tendrá que sujetarse á determinadas garantías.

Mañana á las once la banda municipal de música del Ayuntamiento de Alicante, ejecutará en la Explanada el siguiente programa:

- «Marcha rumana».—Canne.
- «Tristan é Iseo».—Wagner.
- a) Preludio del primer acto.
- b) Muerte de Tristan.
- «Petite Suite».—Debussy.
- a) En bateau.
- b) Cortege.
- c) Menuet.
- d) Ballet.
- «Maruxa», selección.—Vives.
- «Barcarola», primera vez.—Pérez Casas.
- «Lo cant del valensiá».—P. Sosa.

En el Salón Moderno se exhibirán esta noche las películas «Viejas villas de Keat», del natural; «El rescate del honor», drama en cuatro partes y la cómica «El genio de Ritalard».

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura el triple dúo de Trascilla Fene. —Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

SALON MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5.

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, asociación permanente.

J. Novedo

Gran partido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Alicante 12, (antes Princesa)

SE NECESITA una buena oficial de planchado en el taller mecánico. Sagasta, 22.

Los maestros acendidos últimamente á mil pesetas, deberán presentar en la Sección administrativa sus títulos, para ponerles su diligencias y posesión de nuevo sueldo.

Don Francisco Maestre Coronel ha sido nombrado oficial de tercera clase del cuerpo auxiliar de contabilidad.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belén, 13.

Noticias generales

Listo!

San Fernando.—Se ha ordenado quede listo para el 10 de Febrero el «Almirante Lobo». Se cree irá á Nueva York á una comisión.

Los de la Lliga

Barcelona.—Se ha reunido la Lliga regionalista bajo la presidencia del señor Cambó, para cambiar impresiones sobre la actuación del Ayuntamiento.

Los reunidos acordaron también la construcción de un edificio para domicilio social.

Detención

Barcelona.—Ha sido detenido Juan Conesa, acusado de excitación á la sedición, porque repartía una hoja antimilitarista.

Caída

Barcelona.—En Martorell se cayó de un tren militar un recluta que iba

destinado á Ceuta. Fue conducido á Barcelona en grave estado.

«La tuna portuguesa»

Vigo.—Ha llegado hoy á esta población una Comisión de la Tuna Academia de Braga con objeto de preparar la visita de dicha colectividad á esta ciudad.

Se proponen los estudiantes visitar otras poblaciones gallegas.

Ha visitado la Comisión al consul portugués y á las autoridades.

Naufragio

Almería.—El temporal ha hecho naufragar el laúd «El Caste». Se ahogaron el patrón y los nueve marineros que lo tripulaban.

Desgracia

Cuevas de Vera.—Al obrero Vicente Martos, que estaba descubriendo una tubería, le sepultó un desprendimiento de tierras. Murió.

Crimen

Córdoba.—En Villafranca discutió Rafael Rivero y su hijo Andrés. Estos mataron á tiros á su contrincante.

El pan, el azúcar y el arroz

Valencia.—Los horneros se han ratificado en su decisión de aumentar el precio del pan.

Como el Ayuntamiento no puede autorizarles á una nueva disminución de peso ni al cambio de la forma de las piezas, pues ésta fué la base del último arreglo, llegándose hasta el límite de las concesiones, y como, por otra parte, van aumentando subrepticamente los precios de las harinas; los horneros no pueden trabajar, viéndose obligados á cerrar sus establecimientos.

Es este un procedimiento indirecto de que seguramente quieren valerse

los fabricantes de pan para aumentar el precio rebajando el peso.

El Hambre

Belorado.—La situación es angustiosa.

Los labradores no tienen trigo ni para comer siquiera, por el mal año que han tenido y el hambre amenaza aniquilarles.

Mientras los labradores ricos y los acaparadores guardan el grano y elevan el precio, los huérfanos no pueden vivir.

Se hace preciso que el Gobierno adopte enérgicas resoluciones para conjurar la grave crisis y evitar mayores males.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película de gran sensación denominada:

La capa todo lo tapa ó un alcalde modernista

2.º Entrada en la pista por el tonto

Mr. Botellini

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

Las cédulas personales

Nota.—Se recomienda un candado para cada bolsillo y la americana bien abrochada

«Dos lágrimas rodaron por las pálidas mejillas de la joven.

—¡Oh! yo os lo prometo,—exclamó Fabiana,—y estoy persuadida que Leo permitirá lo demás.

A pesar de que Palmieri sintiera revelar el nombre de la que le había tenido sujeto á su cadena, comprendió que era necesario.

Así que, con franqueza, se dirigió á su mujer, diciéndole:

—Si, Fabiana, no titubeo porque ante lo que sucede me parecería cobardía imponer silencio á la señorita, pues necesita declarar ese nombre como defensa, y además que no permitirá que se sacrifique por quien no lo merece.

Una improvisada alegría iluminó el rostro de María.

—Gracias, señor,—dijo con emoción,—yo no dudaba de vuestro generoso corazón, y volviéndose á la condesa.

«Usted sabe, señora, que yo soy ahijada de la señora Trevi, la que el mundo juzga cruel porque no quiso reconocer como nuera á la mujer que su hijo tomó por esposa:

—Si, si,—interrumpió Fabiana con voz to,

Fabiana lo notó.

—Parece que la vista de esta señorita te sobrecoge,—dijo en tono de broma,—siendo así que ella misma ha querido verte para que le des explicación de esta carta.

El conde leyó la misiva y poniéndose encendido exclamó:

—Pero esto es una emboscada, porque mirad yo también he recibido una carta vuestra, señorita, aquí está, dijo alargándosela.

María tomó una carta, que entregó á Fabiana, diciéndola:

—Léal usted, señora condesa, os lo ruego.

Esta tomó la esquila, sonriendo pues aquel embrollo la divertía.

Leyó en voz alta.

«Señor conde: Hallaos mañana, por la mañana, á las diez, en el lugar reservado para mi enemiga, que por casualidad he tomado ya alquilado; tengo que comunicaros algo importante que os interesa. Os recomiendo el silencio.

María»

—Es graciosísimo,—prorrumpió Fabiana,—

De la guerra europea

La vida en Monastir

Salónica. Un viajero que regresa de Florina, dice que hace un frío espantoso en Monastir.

El camino está cubierto de nieve.

La vida es muy cara, costando el pan á tres francos el kilo.

Barcos capturados

Londres. Telegrafían de Copenhague que un «steamer», ha sido capturado por los navios alemanes, y lo mismo le ha ocurrido á otro barco que iba de Copenhague á Liverpool, con diferentes mercancías.

También ha sido capturado un barco que con paquetes postales venía de los Estados Unidos.

Kitchener, desacertado

Londres. En la Cámara de los Comunes el general sir Ivor Herbert, atacó duramente á lord Kitchener, y dijo que tenía que hacer constar que las seguridades dadas por Kitchener le habían producido muy poca impresión.

Otra cosa sería—añadió—si Kitchener, durante la guerra, hubiera acertado siquiera una vez.

El príncipe de Gales ha regresado del frente.

Montenegro resiste

Paris. Un telegrama de Brindisi dice que la reina de Montenegro, las princesas reales y el presidente del Consejo llegaron allí de paso para Roma.

El rey Nicolás quedará en Escutari para organizar la resistencia.

Proposición aceptada

Norwich. El Consejo de ministros aceptó las proposiciones de las Potencias occidentales referentes al algodón y sobre determinación de la nacionalidad de los buques, fundadas en la verdadera nacionalidad de los propietarios de los mismos é independientemente de la bandera que lleven.

La escuadra austriaca

Roma. Telegrafían de Atenas que Austria ha concentrado su flote en el golfo de Cattaro.

Antes de la ocupación del monte Lovcen, había enviado dos «dreadnoughts», cuya artillería pesada bombardeó el monte Lovcen.

Actualmente la flota está en Cattaro, porque Pola y Fiume son bases secundarias.

Edición especial de Alcoy

Rastrerías

Hay cierta clase de personas, que se dedican á combatirnos bajo mano, aconsejando á nuestros suscriptores se den de baja en el periódico, sin duda creídas en que nuestra misión es captarse las simpatías de nuestros ciudadanos, para arrebatarnos la jefatura ó por lo menos restarnos fuerzas á cierto político de la localidad, que ha tenido la fortuna de caer de pié, como vulgarmente se dice, y que con su oratoria ha conseguido crearse cierto ambiente, y digo oratoria, porque lo que los obreros hemos conseguido, con tener dicho jefe, ha sido bien poco, pues ni en huelgas ni en manifestaciones, im políticas, y si de esas que brotan del derecho, hemos visto que nos haya ayudado directa ó indirectamente y si prometer mucho en vísperas de elecciones, como los políticos del montón, sin duda con objeto de seguir siendo autoridad.

Verdaderamente es lamentable que esto crean, pues en nuestras columnas, no recuerdo haber leído nunca, artículos haciendo campañas políticas y si solamente, artículos en pró del obrero, defendiendo sus derechos, sin fijarnos si quien merecía nuestra crítica era D. Fulano ó D. Mengano, censurando al culpable fuere quien fuere.

Nosotros aconsejamos á nuestros suscriptores no hagan caso, de los que con capa de defensores del obrero, nos quieren quitar la vida, con objeto de quedarse ellos de aros, y á estos, nos permitimos decirles, que para luchar,

se debe dar la cara, con objeto de saber quienes son, para poder defendernos, y no aconsejando «amaga tintas» se den de baja en nuestro periódico, porque esto resulta una acción abominable y como tal contestaremos como se merecen.

Alcoy al día

Nueva Directiva

En junta general ordinaria celebrada en la sociedad de cardadores y diábolos, y por mayoría de votos fué elegida la siguiente directiva, para el corriente año:

Presidente: Emilio Soler Santacruz.

Vicepresidente: José Bonifacio.

Secretario: Santiago Giner.

Vicesecretario: Angel Sempere.

Tesorero: José Domenech.

Contador: Bautista Gomez.

Vocales: José Jordá, Angel Botella, Manuel Bañó, Ramón Valencia, Leopoldo Figuerola y Vicente Mera.

Nombramiento

Ha sido nombrado maestro interino de esta ciudad don Aguatin Pérez.

El pan

Se rumorea una nueva subida en el pan para el próximo lunes, lo que tiene alarmada á la clase trabajadora.

Tipografía Obrera

Calle de San Ildefonso número 8
Alicante.

y apuesto que es nuestra común enemiga la que ha urdido todo eso: pensaría reuniros para que yo os sorprendiera y vengara el ultraje. Afortunadamente no he nacido para representar papeles trágicos. Quizás si la cosa hubiera sido verídica lo hubiese sentido y me habría puesto en el caso de sacar á usted de casa, pero de ninguna manera promoviendo un escándalo. Nuestra recíproca lealtad ha impedido la sorpresa y hoy os aprecio más señorita víctima de alguna intrigante. Ahora deseo que tú, Leo, me digas quién es.

La condesa en ese momento estaba sublimada, y el conde se conmovió:

—Fabiana—murmuró el conde con dulzura, —es mejor que lo ignores, aunque esa persona no merezca ninguna consideración, porque no sólo á mí ha querido herir sino á la señorita que es inocente. Yo tuve un capricho por esa mujer.

—Lo sospechaba,—interrumpió Fabiana.— Escúchame, te hablo en presencia de esta señorita que considero como una amiga: No es la primera vez que obras ligeramente, sin que yo me haya quejado, pensando que un día ú otro recapacitarías y volverías á mí. Pero hoy

tu capricho ha podido producir una catástrofe, porque quien ha intentado todo esto tuvo una idea infame.

—¡Ah! ¡Yo adivino todo—exclamó María con energía.—Y á usted, señora condesa, digna de toda consideración, se lo explicaré todo, dejando después á juicio del señor conde si aquella merece se oculte su nombre.

Al combinar esta trama esa persona, más que haceros daño, al mismo tiempo que se vengaba del conde, quiso sumergirme é mi en el lodo. Veo que me odia á muerte, y ciertamente querría verme arrojado de todas las casas honradas, y estoy segura de que mañana habrá otros á esperarnos y espiarnos, persuadidos de que tanto yo como el conde no faltáramos, guardando silencio.

Pues bien, lo que habla de ser una infamia podemos convertirlo en una buena acción.

—¿De qué manera hablado!—interrumpió Fabiana mirando con simpatía á la joven.

—Haría falta, ante todo,—contestó María,—que el conde me ayudase á pronunciar aquel nombre... y que usted, señora condesa, me prometiese el silencio acerca de los hechos que os habria de contar.

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comarcas, con arreglo al último plan de estudio.
SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende en kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licores, e ando ésta decorada en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, sirve para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 botellas de madera y otra mesa.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: miedos de metros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en, A. p.

Podrán dirigirse á su dueño en A. p., Francisco Navarro.

Talonarios Se hacen en esta imprenta á precios módicos.